
第42回「議員と語ろかい」報告書 
 3班（№1） 

開催日 令和 ５年 ７月26日   14時00分 ～ 15時30分 

開催場所 霧島総合支所 201会議室 

団体名 個人参加（霧島地区） 参加人員 
      13人 

（男12人：女 1人） 

出席議員 
木野田 誠、有村 隆志、竹下 智行、松下 太葵、植山 太介、 

前田 幸一、山口 仁美、宮内 博 

役割分担 班 長（木野田 誠）副班長（有村 隆志）記録係（竹下 智行） 

テーマ及び具

体的な内容 
安心して暮らし続けられる地域づくり 
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◆は参加者の発言  ◇は議員の発言 

 

◆中山間地域もインターネットの環境が整備されたが、田舎には年寄りしかいない。デジタ

ルの時代だが、スマートフォンも使えない人もいる。 

 

◇肝付町ではテレビ電話を使って、高齢者の支援を行っている。デジタルが苦手な人や高齢

者のためにも自治体が支援するべきだと考えている。 

 

◆買い物、病院受診、交通が不便である。デマンド交通は実態とそぐわない。ふれあいバス

が運行しているところまで行くのに時間がかかる。ふれあいバス乗っている人はみたこ

とない。地域で声かけあって乗せることもある。 

 

◇隼人国分地区でも交通の不便なところがある。ふれあいバスも運行しているが、乗車して

いない現状もあるので、ルート変更等工夫が必要。今度、モバイル上でどこを走っている

か確認できるシステムを導入する。市民の方が活用できるようにスマートフォン等の使

い方の勉強会をして欲しいと思っている。 

 

◇家の前から乗れるデマンド交通に変わりつつある。買い物も病院にも気軽に行けるよう

にしていきたい。 
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◆は参加者の発言  ◇は議員の発言 

 

◇牧園の高千穂地区の別荘地に住んでいる人も買い物、病院にも出ていけない。移動販売

あればとの声もある。病院が遠いため。行先の連絡を取り合って対応しているところも

ある。先進地の参考に勉強をしていきたい。 

 

◆霧島神宮駅は、階段の上り下りが大変なので国分駅のようにエレベーターをつけてもら

うことはできないか。 

 

◇霧島神宮駅の階段の問題は把握している。10年以上前から議会でも要望されている。市

長も何とかしないといけないと思っている。JRは1日3000名以上の乗降客がいないとエ

レベーターは付けないようである。霧島神宮駅の改札口を上の方にもっていき、階段を

上がらなくてよい方法は考えられないかと思っている。 

 

◆霧島地区は人口減少が進んでいる。 

 

◇中山間地域の人口減少が進んでいる。総合支所の職員は減っている。国分に集約を図る

計画があるが、総合支所は残すべきなので反対している 

 

 

◆少子化対策は努力をしないと良くならない。市議会としても少子化対策をどう取り組ん

でいるのか。障がい者の子ども達が通える場がないので力を入れて欲しい。 

 

◇少子化対策は手を打たなければならない。霧島市も独自に支援を進めるべき。子どもが

病院受診しようと思っても窓口での支払いが困難な人もいるので、18歳までの医療費を

無料にするように提案している。窓口で支払いの立て替えをしなくてもいいように要望

もしている。 

 

◇子ども医療費は、鹿児島市が一番遅れている。３歳児未満が無料。二番目に霧島市が遅

れており小学校入学前まで無料。学校給食の無償化は13市町村が無償化している。霧島

市では３歳以上の保育料は無料になっているが、８つの自治体では０歳～２歳時の保育

料無料を実施している。他の自治体はやっているのに、霧島市は国の動向をみてやろう

としている。 

 

◆結婚しない人がたくさんいるので、連絡協議会みたいのものを作ってみたらどうか。議

員は１市６町の広い範囲で選べているので、広範囲のネットワークをもっているはずな

ので動いて欲しい。 

 



3班（№3） 

意

見

交

換

で

の

主

な

意

見

等 

◆は参加者の発言  ◇は議員の発言 

 

◇出会いの場が少ないので、行政が出会いの場にお金を出すことを検討できないかと思

う。コロナが落ち着いてきたので出会いの場づくりにも力を入れていきたい。 

 

◇商工会青年部では出会いの場づくりを６町持ち回りで実施したことがあったが、次第に

参加者が減ってきた。現代の出会いの場はマッチングアプリが１位になっている。アプ

リを使ってカップルを作る支援ができるのではないかと思う。 

 

◇以前は農協が窓口になり婚活支援したこともあった。 

 

◆旧霧島町は観光の町であるが、インフラの整備が追いついていない。霧島神宮から霧島

神宮駅まで地元住民や観光者が安全に歩けるように歩道を設置して欲しい。安心安全な

交通網を作って欲しい。 

地元住民や観光客のためにも市議、県議、国会議員も連携して整備を実行して欲しい。

霧島市にとって霧島地区は観光、歴史でも大きなウェイトをしめている。 

 

◆霧島神宮が国宝に指定されてから何にも変わらない。霧島神宮駅の場所の案内が欲し

い。霧島神宮駅の近くの川は草も生えて汚い。観光地らしくない風景である。 

 

◇県道60号は課題である。霧島神宮と霧島神宮駅間の一番危険なところを工事している。

あと３年ぐらいかかる。  

 

◇丸尾・高千穂地区も観光地であるが国道223号から霧島本線に行く道路も危なくて、県外

ナンバーの車がオーバーランして走ってきたこともあった。歩道が必要だと思うので、

国道、県道については国や県に要望していく。 

 

◆霧島地区は地元の子どもが遊べる公園や遊具がない。学校の遊具を充実させて欲しい。

神話の郷公園は遠い。総合支所周辺や労災跡地とか学校以外のところに作って欲しい。

公園もないようなところに人は住みたがらない。 

 

◇旧国分市は各校区にコミュニティ広場を作ろうということで整備された。霧島地区の方

から、鉄棒がないため下場で練習しているという声を聞いたことがある。遊べる公園は

必要だと思っている。 
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◆は参加者の発言  ◇は議員の発言 

 

◇福祉センターの後の遊具は使えなくなっており、撤去されていなかったので要望し撤去

してもらった。霧島地区の公園は百姓館に1カ所である。市長も霧島地区に作りたいと言

っているが、まだ実現していない。一般質問で雨天でも遊べる子ども館を作って欲しい

と要望している。神話の里公園に作れないかと思う。 

 

◇牧園にも遊ばせるところがない。牧園町の国体開催場所も国体後に大きな公園でなくて

よいので要望していく。 

 

◆視察で長島町に行ったが、花を綺麗に植えていた。観光に力を入れている。霧島市は力

を入れていない。おもてなしの心使いが欲しい。 

 

◇花を植える団体を作らないといけない。道路や川のアダプト制度を参考に作れないかと

思う。 

 

◆霧島神宮駅の前に橋が２本ある。橋の上に景観を良くしようとプランターを置いたこと

があったが、県と市の橋だった。県から撤去するように言われた。道路維持課からケガ

をする人がでたら責任問題だと言われた。もっと自由度を高めて欲しい。 

 

◇市、県に要望してみる。 

 

◆学童クラブで給食を出せないか。安い料金で民間では作れないか。また、給食センター

で作れないか。 

 

◇市に相談してみる。 

 

◆霧島神水峡の駐車場は車の事故がある。代替え地として霧島市の土地であるので駐車場

の場所変更はできないのか。 

 

◇駐車場は危険な場所と認識しているので要望していく。産業建設常任委員会の担当にな

ると思うので現地調査をしていく。 

 

（その他意見・質問） 

◆緑の村の２面テニスコートがあるが、コートが荒れている。ポールが壊れ白線が消えて

いる。国分に行くには遠い。週３回使用しており、利用料金も払っている。市にも使用

料が入るのであれば市がしっかりと整備して欲しい。 
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◆は参加者の発言  ◇は議員の発言 

 

◆高千穂リゾートランドに居住している。自治会長を強制せず、回覧板が回らないので、

持って回っている。防災無線を設置していない世帯があるので、一斉メールを送る。メ

ールで出席、欠席連絡が入る。 

 

◆霧島の夏祭りに市から50万円補助金をもらった。今後も継続して欲しい。 

 

◆高齢の人がシルバー人材センターに作業をしてもらった。支払いは金融機関に振り込ん

で欲しいとのことであった。直接支払うことができないか。  

 

◆災害の時に身の回りのものを持って避難して欲しいと言われるが、支所に関平温泉の水

ぐらい準備をして欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


